Semana Santa



en Murcia

«Pertenezco al partido del rey de reyes»

Según Alberto Castillo, pregonero, la Administración no valora el tesoro que supone nuestra imaginería

PILUKA FERRE

lberto Castillo, periodista de la cadena SER, comenzó a vivir la Semana Santa murciana a base de capirotes confeccionados con papel de periódico. Hoy, a las nueve de la noche, proclamará a los cuatro vientos el pregón de la Pasión, donde la razón de ser de nuestra Semana Mayor, la figura de la Virgen como corredentora y la dejadez que muestra la Administración frente al inmenso tesoro que supone nuestra imaginería, subyacen tras un sencillo relato.

Pregunta: ¿Cuándo empezó a sentirse atraído por el magnetismo de la Semana Santa murciana?

Respuesta: Desde que tengo uso de razón, la Semana Santa se ha vivido en mi familia de forma muy especial; tanto es así que desde muy pequeño comencé a asistir a las procesiones y a jugar a ser nazareno. Resulta curioso, pero por aquel entonces mis amigos y yo confeccionábamos los capirotes y las capas de penitentes con periódicos de La verdad, que antaño se confeccionaban bajo el denominado formato 'sábana' y cundían mucho. Por si fuera poco, José Ballester, uno de los antiguos directores del periódico y familiar cercano mío, me metió el 'murcianismo' en el cuerpo a base de

anécdotas y de viejos relatos que entresacaba de libros murcianos. El magnetismo que ejercía sobre mí la Semana Santa dio lugar a que a los dieciocho años pasara a formar parte de la hermandad de la Aparición; con el tièmpo también me hice hermano del Rescate y pasé a formar parte de la hermandad de Los Azotes. Más tarde colaboré con un grupo de murcianos encabezados por Carlos Valcárcel, con el objeto de rescatar la procesión de La Soledad del Retorno, que interrumpió su salida en el siglo XVIII. Finalmente, también he colaborado, junto a los hermanos Luis y Federico Sáez, en la creación de un nuevo paso para la procesión del Resucitado: la aparición a María Magdalena.

P: ¿Cômo vivió la Semana Santa durante su permanencia en Málaga? R: Pese a que mi estancia en Málaga se convirtió en un largo paréntesis de ocho años de duración, jamás dejé de pertenecer a las cofradías murcianas. No obstante, he sido pregonero de la Semana Santa malagueña en cuatro ocasiones y pertenezco a la hermandad de Nuestro Padre Jesús El Rico. Finalmente, en septiembre del año 1993 me cupo el gran honor de que las 48 cofradías de Málaga me impusieran una medalla y me concedieran el título de Cófrade Distinguido, galardón que nunca había sido otorgado a personas que no fueran malagueñas. Particularmente opino que no se pueden establecer comparaciones entre la Semana Santa de Murcia y la de Málaga; cada cual tiene su encanto y su significado. Lo único que lamento es que todas se celebren al mismo tiempo.

P: ¿En qué se ha apoyado para redactar el pregón de esta Semana Santa?

R: Este pregón recoge una visión personalísima, a través de un sencillo cuento, de la razón de ser de la Semana Santa Murciana: morir y resucitar con Cristo. También he



Alberto Castillo tiene el corazón dividido entre Murcia y Málaga. /FOTO JUANCHI LÓPEZ

dedicado especial atención a la figura de María como corredentora y he realizado un breve recorrido por los momentos más intensos de la Pasión en Murcia. El pregón desvela sin duda alguna, que soy una persona profundamente creyente, un enamorado de la Virgen y de la Semana Santa murciana. Jamás me avergonzaré de mis creencias, porque igual que todos reconocemos qué equipot de fútbol nos gusta más o a qué partido político tenemos intención de votar, cómo no admitir que formamos parte de un partido cuyo líder es el Rey de reyes.

P: ¿Cuáles son, bajo su punto de vista, los momentos más intensos de la Pasión en Murcia?

R: Bueno, yo parto de la base de que todos esos momentos son muy emblemáticos. El misticismo del Jueves Santo con el Cristo del Refugio en procesión por la plaza de Belluga, la recogida del Rescate en la plaza de San Juan, la salida de la Santa Cena por esas calles tortuosas bañadas con la claridad del amanecer; y la salida del Resucitado, con toda su explosión de colorido, señal de que empieza la vida, son momentos realmente sobrecogedores. No estoy de acuerdo con aquellos que afirman que vista una, vistas todas; las procesiones murcianas se desenvuelven en un entorno tan peculiar como cambiante, y existen miles de enclaves para disfrutar de las mismas año

P: ¿Cree que la Semana Santa murciana se conoce lo suficiente a nivel nacional?

R: En absoluto, y esto es tristísimo porque contamos con una imaginería única y con costumbres que imprimen un sello propio a nuestras procesiones. Yo creo que la Semana Santa es la gran desconocida de Murcia y ello se debe a la escasa conciencia que de esta tienen las autoridades competentes. Resulta paradójico que el inmenso tesoro que integra nuestra imaginería tenga que ser restaurado a base de iniciativas privadas o con fondos pertenecientes a las propias hermandades; todo ello desvela la dejadez y el abandono al que se ha visto sometida nuestra Semana Santa por parte de la Administración, que en definitiva no hace todo lo que puede.



EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE ABARAN Y LA CONCEJALIA DE CULTURA

LES INVITAN a presenciar las procesiones de Semana Santa y, en especial, las de Jueves Santo, Viernes Santo y Domingo de Resurrección.

- Abarán, Abril de 1995



Santa Ana, 11 - Tel. 76 03 73 - CIEZA

MONTIEL ELECTRODOMESTICOS

Plaza Zarzuela, 4-bajo Teléfono (968) 77 03 27

ABARAN (Murcia)



La Comisión de Festejos del Excmo. Ayuntamiento de Blanca y el Cabildo de Cofradías y Hermandades de Semana Santa

Les invitan a presenciar los desfiles procesionales, y en especial, la tradicional puja de imágenes de Miércoles, Jueves y Viernes Santo

A 20 MINUTOS DE MURCIA

VIVIENDAS 4 DORMITORIOS DESDE 7.200.000 PTAS.

CON COCHERA Y TRASTERO
15 AÑOS PARA PAGAR Y MINIMA ENTRADA
FACILIDADES DE PAGO

TELEFONOS: 42 34 45 - 42 34 46 42 04 68 (a partir 8 noche, sábados y domingos de 12 a 20 horas)



30 AÑOS DE EXPERIENCIA